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Reunião do Conselho Geral  

 

Ata nº 14 

[Ano letivo 2020-2021] 

 

----- Aos catorze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, pelas dezoito horas e 

trinta minutos, sob a presidência do professor Celso Silva, Presidente do Conselho 

Geral, reuniu o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, no 

auditório da Escola sede, conforme convocatório número dezassete, datada de dois de 

dezembro de dois mil e vinte. O Presidente do Conselho Geral referiu que a folha de 5 

presenças não seria assinada, para respeitar as normas de higienização e 

distanciamento social, sendo apenas registado na referida folha e em ata os 

conselheiros que não estiveram presentes. Verificada a lista de presenças, encontrava-

se o Conselho Geral em condições de reunir e deliberar. Faltaram os Conselheiros Ana 

Romano, Célia Rebelo, João Grácio, Luís Esteves, Nicélia Matos, Rui Justo e Vítor 10 

Cardoso. Todos avisaram o Presidente do Conselho Geral que não poderiam 

comparecer. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente do Conselho Geral colocou à votação para aprovação as atas 

números doze e treze. Relativamente à ata número doze, a mesma foi aprovada por 

todos os conselheiros.  O conselheiro Mário Medroa não participou na votação por não 15 

ter estado presente na reunião. Quanto à ata número treze, a mesma foi aprovada por 

nove dos conselheiros presentes. Não participaram na votação, por não terem estado 

presentes na reunião, os conselheiros Mário Medroa e Nazaré Nunes. ---------------------- 

------Ainda sobre este assunto, o Diretor solicitou ao Conselho Geral a possibilidade de 

sugerir alterações às duas atas anteriores, posteriormente, atendendo à sobrecarga de 20 

trabalho nesta altura do ano letivo, motivo que o impossibilitou de se pronunciar sobre 

o assunto. O conselho Geral, por unanimidade, decidiu favoravelmente, pelo que o 

Diretor poderá sugerir alterações, às referidas atas, posteriormente. ------------------------ 

------ O Presidente do Conselho Geral, antes de dar início à ordem de trabalhos 

agendada, questionou a vereadora e a representante da ESTA sobre o ponto de 25 

situação da solução informática de auscultação dos Encarregados de Educação sobre 
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os motivos que levam à saída de alunos do agrupamento. Foi entendimento das 

instituições e dos restantes conselheiros que, primeiro teria de haver a reflexão 

interna, no agrupamento, para que depois as instituições conseguissem chegar à 

melhor forma de aferir a situação em causa. O Presidente salientou que não poderia 30 

existir um vazio, ficar a questão, a dúvida no ar sem, contudo, haver uma reflexão e 

uma tentativa sérias para se fazer algo que contrarie aquilo que parece ser uma 

tendência. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 - Aprovação de proposta de Louvor aos Assistentes Operacionais e aos 

Assistentes Técnicos. -------------------------------------------------------------------------------------- 35 

------ No que concerne a este ponto da ordem de trabalhos o Conselho Geral 

pronunciou-se sobre a proposta apresentada na última reunião, a qual visa salientar a 

forma dedicada, competente e eficaz como os mesmos têm desempenhado as suas 

funções, nomeadamente, num período extremamente difícil, devido à pandemia por 

Covid 19, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ------------------------------------- 40 

Ponto 2 - Aprovação do relatório final de execução do plano anual de atividades 

2019/2020, ouvido o Conselho Pedagógico. ------------------------------------------------------- 

------ A pedido do Diretor, este assunto transitou para outra reunião pelo facto do 

Conselho Pedagógico estar com sobrecarga de tarefas a executar, tendo solicitado esta 

exceção, comprometendo-se a entregar o relatório durante o 2º período. ----------------- 45 

Ponto Três – Aprovação do Plano Anual de Atividades 2020/2021. -------------------------- 

----- No presente ano letivo, o PAA foi colocado numa base de dados, com acesso 

através de um Link, para facilitar a consulta do documento, de modo a não existir o 

suporte de papel. Contudo, apesar de não ser possível implementar algumas 

atividades que integravam o PAA em anos anteriores, devido à atual situação de 50 

pandemia por Covid-19, o mesmo contém o essencial. -------------------------------------------

----- Este assunto transitou para outra reunião, pelo facto de alguns conselheiros não 

terem conseguido abrir o link enviado e, desta forma, não terem conseguido analisar o 

documento. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Quatro – Aprovação das assessorias técnico-pedagógicas da Direção. -------------55 

------ Foi enviado, previamente, a todos os conselheiros um documento com a proposta 
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do Diretor, a qual foi colocada à consideração do Conselho Geral, tendo sido aprovada 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Cinco – Definição das linhas orientadoras para a elaboração do orçamento. ---- 

Ponto Seis – Definição das linhas orientadoras do planeamento e execução, pelo 60 

Diretor, das atividades no domínio da ação social escolar. ------------------------------------- 

------ Por solicitação do Presidente do Conselho Geral, os pontos cinco e seis foram 

tratados em conjunto, atendendo à interligação dos conteúdos dos dois pontos. -------- 

------ No respeitante a este assunto, o Diretor fez uma apresentação de fotos em 

PowerPoint, que mostravam a implementação dos espaços verdes da Escola 65 

Secundária Dr. Manuel Fernandes, complementando um texto do arquiteto Caldeira 

Cabral, autor dos espaços verdes, que defendia a sua importância pedagógica. Referiu 

não haver verba no orçamento para fazer face às despesas de manutenção daqueles 

espaços (cerca de dez mil euros), alertando para a importância de salvaguardar a 

manutenção dos mesmos e solicitou a intervenção da Câmara Municipal de Abrantes 70 

para assumir tal despesa ou intervir junto do Ministério da Educação e Parque Escolar 

para o fazer. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente apelou a que se olhasse para a manutenção dos espaços verdes pela 

qualidade pedagógica que têm. ------------------------------------------------------------------------- 

------ A vereadora assumiu querer fazer parte da solução, referindo que já fez alguns 75 

contactos com a Parque Escolar, mas que não obteve resposta. Atendendo a que, 

neste momento, ainda existem algumas dificuldades em apurar o que é da 

responsabilidade/competência da Câmara e da Parque Escolar, referiu que em janeiro 

irá ter uma reunião para discutir este assunto. ----------------------------------------------------- 

------ O Diretor explanou as alterações decorrentes da transferência de competências 80 

para o município, com a consequente diminuição nas verbas do orçamento do próximo 

ano. Referiu também a redução no orçamento das receitas próprias, 

comparativamente com o período homólogo de 2019, nomeadamente pela diminuição 

dos consumos no bufete, fruto das normas da DGS em relação à Covid-19. ---------------- 

------ O Presidente do Conselho Geral sugeriu que fosse utilizado o orçamento das 85 

receitas próprias, para fazer reforço da internet na ESMF e ODF e, eventualmente, na 

substituição de equipamentos informáticos obsoletos. -------------------------------------------
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------- O Diretor referiu que durante o mês de janeiro todas as salas terão computador 

e projetor e que, apesar de haver alguns computadores obsoletos, não será possível 

fazer face à substituição de todos. Deu a conhecer que a DGEST disponibilizou vinte e 90 

seis portáteis, os quais estão a ser alvo de uma intervenção, nomeadamente, a 

instalação de discos novos. Foram ainda cedidas quinze câmaras de vídeo, caso haja 

necessidade de recorrer ao ensino à distância. ----------------------------------------------------- 

------ Segundo o Diretor, brevemente terá início a distribuição dos portáteis, numa 

primeira fase irá abranger os alunos do ensino secundário e, posteriormente, poderá 95 

vir a ser alargada aos alunos dos outros níveis de ensino bem como aos docentes.  O 

diretor alerta para possíveis constrangimentos que poderão advir de todo este 

processo, nomeadamente na distribuição/manutenção dos equipamentos. --------------- 

------ A conselheira Celeste Simão referiu que tem alguma dificuldade em opinar sobre 

a forma como o Diretor deve fazer a gestão das verbas. Contudo, concorda com as 100 

sugestões dos professores e do Diretor, uma vez que vivenciam todos os dias a 

realidade das escolas. -------------------------------------------------------------------------------------- 

------ No domínio da ação social escolar foi decidido continuar a atribuir os 

suplementos aos alunos mais carenciados, número que tem subido substancialmente, 

na atual conjuntura.  --------------------------------------------------------------------------------------- 105 

------ Nesta altura, ausentaram-se da reunião os conselheiros Celeste Simão e João 

Marques, por motivos profissionais. ------------------------------------------------------------------- 

Ponto Sete – Balanço do funcionamento do Agrupamento durante o 1º período. ------

------ O Diretor fez o balanço dos casos covid-19 com teste positivo no agrupamento, 

fazendo referência a que, aparentemente, não há contágios na escola, mas sim em 110 

contexto familiar. Informou que até ao momento estiveram em isolamento profilático 

dez turmas, perfazendo um total de duzentos e vinte e três alunos; frisou ainda que há 

conhecimento dos seguintes casos positivos no agrupamento: doze alunos; dois 

docentes e um assistente operacional. ----------------------------------------------------------------  

------ A conselheira Mónica Vieira congratulou-se pela forma como o agrupamento tem 115 

gerido os casos positivos, como tem decorrido o contacto célere com os Encarregados 

de Educação, como tem corrido bem as aulas online e o acompanhamento dos alunos 

que ficam em casa em isolamento profilático. Solicitou informação sobre a avaliação 
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pedagógica, por haver muitas dúvidas entre os Encarregados de Educação e que estes 

precisam saber como os filhos são avaliados. A este propósito, o Diretor referiu que 120 

existem constrangimentos no processo, apenas seis professores fizeram a formação, 

que é um projeto exigente, que alguns professores ainda não o perceberam por 

completo e que podem ocorrer erros que serão detetados e corrigidos ao longo do ano 

letivo. Foi sugerido que os Diretores de Turma fizessem uma reunião online com os 

Encarregados de Educação para explicitar a avaliação pedagógica. --------------------------- 125 

------ O Diretor referiu que, devido às limitações impostas pela Covid-19, as empresas 

não recebem os alunos do Curso Profissional Técnico de Metalurgia e Metalomecânica, 

pelo que fez um agradecimento à ESTA, pela cedência de instalações - 

laboratórios/oficinas e à Câmara Municipal, por assegurar o transporte dos alunos. -----

---- O Diretor deu a conhecer que foi feita a certificação de qualidade EQAVET dos 130 

cursos profissionais por três anos. ----------------------------------------------------------------------

------ Foram ainda apresentados, pelo Diretor, dados preocupantes sobre o número de 

assistentes operacionais no agrupamento, nomeadamente pelo facto do município 

contabilizar os Assistentes Operacionais que se encontram nas cozinhas para o rácio, 

procedimento que até à transferência de competências para a autarquia não era feito, 135 

trazendo prejuízo para o agrupamento. Foram apresentadas algumas consequências 

sobre a falta de assistentes operacionais, como a suspensão das aulas práticas de 

Educação Física e de serviços na ESMF, por não terem sido substituídos pelo município. 

Também referiu que ainda estão por colocar os três assistentes operacionais 

atribuídos pelo Ministério da Educação para implementar medidas de prevenção para 140 

a Covid-19. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Foi feita uma reflexão sobre a questão e foi decidido agendar nova reunião do 

Conselho Geral para debater este assunto, com a presença da vereadora, em virtude 

da mesma se ter ausentado no início da discussão do ponto 7, com o intuito de definir 

prioridades no sentido de fechar serviços, em caso de falta de assistentes 145 

operacionais. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, dela sendo lavrada 

a presente ata que depois de ser lida e aprovada, vai ser assinada pelo Presidente e 

pelas suas secretárias, Rosa Godinho e Raquel Olhicas. ------------------------------------------ 
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O Presidente: ___________________________________________________________  150 

A Secretária: ___________________________________________________________  

A Secretária: ___________________________________________________________ 

 


